
 

      令和２年度     学校通信「子安だより」３月号              （1） 

   学校通信                 

 

       

 

 

 

学 び を 止 め な い 

校長  大島 宏二  

 

職員玄関前の白梅が紅梅に続いて満開を迎えました。その下の花壇では、

菜の花が色鮮やかに咲いていて、春の訪れを感じます。来週からは弥生、３月です。 

 今年度の残りの登校日数が２０日余りとなりました。４・５月の全市臨時休校、６月の分

散登校から始まった令和２年度の“新しい生活様式”での学校生活も、まもなく終わりを迎

えようとしています。新型コロナウイルス感染症予防の観点から、次々と文部科学省、そし

て横浜市教育委員会から方針や指示が出された当初は、その対応で職員は疲弊し、子どもた

ちには不自由な学校生活を強いることになり、大変申し訳なく思いながらの毎日でした。し

かし、年が明けて２回目の緊急事態宣言が神奈川県にも発令され、依然終息の見通しは立ち

ませんが、以前ほどの教育活動への制限は見直され、学校ごとの判断に任されることも増え

てきました。 

 そこで、本校では実施を見合わせてきた「プログラミング授業」を、毎年お願いしている

外部講師にいらしていただきながら、１月から実施することにいたしました。今年度から小

学校で必修化されたプログラミング教育ですが、子安小学校では数年前から先行実施をして

おり、それが本校の特色の１つでもありました。１・２年生は、PETSというロボットを

使って、３年生以上は iPadとMbotというロボットを使っての学習です。今回は、密を避

けるために体育館や多目的室などの広い活動場所で、３年生以上は一人１台ずつ貸し出して

の活動に変更して行いました。昨年度までのグループ活動では、遠慮がちに見守ることの多

かった子どもたちも、試行錯誤しながら自分のペースで iPadの操作に没頭する姿が見ら

れ、一人ひとりの笑顔が増え、より充実した学習になりました。 

 今後も、「何ならできるのか」「どのようにすればできるのか」を考え、これまで行ってき

た学習や活動を大切にしながら、本校の教育を進めていきたいと考えています。 
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プログラミング教育を、「横浜すぱい

す」のご協力で実施しました。感染症拡

大防止のため、一人１台の iPadやパソ

コンを使って、密を避けるため、体育館

や多目的室など広い部屋を使って行い

ました。子どもたちは、昨年度までの経

験を生かし、思い思いに車を動かした

り、図を描いたりしていました。 

 

 

 

 毎年、代表児童、教職員、学校医・学校薬剤師の先生方、保護者の方々で会議をする形で学校保健委

員会を開催していましたが、今年度は全校児童が参加できるようにテレビ放送で行いました。感染拡

大防止のため、保護者の方々や学校医・学校薬剤師の先生方には参加してもらうことができませんで

したが、全校児童で考えることができました。今年度のテーマは「手洗い」です。保健委員会での活動

の中で、「最近、水が冷たいせいか手を洗う時間が短い」「せっけんの減りが少ない」という気づきか

らアンケートを作成し、その結果を発表しました。また、手洗いの実験を行い、全校児童に効果的な手

洗いの方法を伝えました。各クラスで自分たちの手洗いを振り返り、これからの目標を保健室前の大

きな手洗いの絵に貼りました。学校保健委員会の後は、みんな丁寧に手を洗う姿が見られました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

         ２月１５日                  

           薬剤師の石垣先生をお招きして、6年生 

が薬物乱用防止について学びました。今年 

度は、放送室から各教室のテレビに生中継 

する形で行いました。たばこが体に及ぼす 

影響として、歯が汚れたり、においがした 

り、肺の病気になりやすくなったりするこ 

とが分かりました。また、依存症の例としてゲームが挙げ 

られ、ひどくなると病院にかかる必要がある病気であるこ 

とを学び、その怖さを知りました。 

 

 

 

 

 

 

 

日産オンライン工場見学（５年）２月１６日・１７日・１８日 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今年度は、コロナ禍のため受け入れが難しいということ

で工場見学に出かけることができずにいましたが、日産横

浜工場の方から、地域の学校ということで声をかけていた

だき、「オンライン工場見学」を行いました。このような時

代に急速に普及した方法で、画面を通してではありますが、

工場内の様子を見たり、普段は聞くことのできない作業員

の方のインタビューを聞いたり、子どもたちは興味をもっ

て学習しました。子どもたちの質問にもリアルタイムで答

えていただき、深い学びにつなげることができました。 

 

＜児童調査票と保健調査票について＞ 

 1～5年生は、3月 26日にあゆみと一緒

に個人情報封入袋に入れて返却します。

ご記入（加筆）の上、4月 9日（金）まで

に新担任へご提出ください。児童調査票

につきましては、現 1・3・5年生は現在使

用のものに加筆、現 2・4年生は新しい用

紙に記入するようお願いいたします。 
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正門横の梅が 

紅白共にきれいに 

咲きました。 

学校運営協議会                           ２月１９日 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 留守番電話の設定時刻について、３月１日より、平日は１７：３０

から翌朝７：４０までに変更させていただきます。学校への連絡等は、

設定時間以外の時間帯にお願いいたします。 

 なお、今年度導入している学校携帯電話は、発信専用で使用してい

ます。折り返しかけていただいても、応答できませんのでご了承くだ

さい。また、３月末でこの携帯電話番号の使用期間は終了となります。 

 

 

 

 

 

 

 登下校時の歩き方について、次のような姿が見られます。日頃より学校でも指導していますが、 

ご家庭でも今一度お声掛けをお願いいたします。 

〇広がって歩いていてすれ違いができない。 

〇大声を出して話しながら歩いている。 

〇歩道橋の階段をかけ上がったりかけ下りたりしている。 

〇ぶつかっても謝らない。 

 〇登校帽（黄色い帽子）をかぶっていない。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今年度本校は、「学校運営協議会」を設置しまし

た。令和２年度は、年３回開催し、教育活動や子ども

たちの様子についてお知らせしたり、ご意見をいた

だいたりしました。皆様、学校のこと、子どもたちの

ことを大変大切に思ってくださっていて、子安小学

校は幸せだと感じます。地域にお住まい、またはご

勤務の様々なお立場の方で構成しているため、今後

も、学校の中だけでは気づけない見方・考え方のご

意見をいただきながら、学校運営に生かしていきた

いと考えております。１年間、ありがとうございま

した。そしてこれからもよろしくお願いいたします。 

 

 

今年度は、コロナ禍のため区内の学校が集まることはせ

ず、子安小学校の体育館での発表となりました。ヨシタケ

シンスケさんの「それしかないわけないでしょう」の絵本

を参考にし、自分なりの「それしかないわけないでしょう」

を考えました。「スモールライトで小さくなってウイルス

をやっつける。」「雲の上でご飯を食べる。」など一人ひ

とりが素敵な夢や未来を発表することができました。堂々

とステージに立ち、生き生きと発表する姿がとても立派で

した。今まで学習してきたこと、練習してきた成果を十分

に発揮することができた素敵な発表会となりました。 

 
★今後の学級数増加の可能性をふまえ、来年度より、今までの 7組から１０組という名称に変わります。 


